父にもストレートにいろんな事をわれた記憶があります。祖父にもに「ど」がつきまして「どあほ」と言 言われてきたのは今思えば良かっ たと思っていますね。

れましたが、舞鶴市出身というこ守浩さんは、東京で事業に成功さ 市長 祖父さんは、どんな方だったので にと多額の寄付をされました。お とで、市の公益事業の推進のため しょうか。 古賀さんのお祖父さんの河

古賀 ですよ(笑)。 近所のガキ大将だったよう

市長 いですね。 と思われたというのは発想がすご ましたが、明治時代に英語が必要 御社の記念誌に書いてあり

古賀 チャレンジ精神が旺盛で、夢を追い 菜屋」で修業したと聞いています。 語を習得したかったようです。そ 帯びてきたのを目のあたりにして、 その時に交通の要所として活気を かけるタイプだったようです。 れで横浜に行きまして、「西洋野 「これからは外国だ!」と思い、英 福知山で働いていまして、

市長 物流を始められたきっ

> だったのでしょうか。 きをすることになった経過はどう けや、大手通信メーカーと取り引

です。 古賀 それを全国に運んで設置したよう ロスバ交換機」の普及の波に乗り、 鋭の電話交換機や次の時代の「ク た。戦後の復興の時に、当時最新 を日本から船で運んでおりまし 戦前は、満州で旧電電公社の電線 のノウハウを身に付けたようです。 属回漕店であったことで、輸送業 漕店」という会社が日本郵船の専 東京で働き始めた「三神回

市長 それが時代とともに、電話からパソコンなどの精密機械へと変からパソコンなどの精密機械へと変わっていったということですね。 古賀 そのとおりです。 になる予定だったと伺いました。 医者をされていたんですか。 医者をされていたんですか。

市長 それがなぜ会社を継がれた に呼ばれたのですか。 医学を学生に教えていました。

古賀 を考えるのが面倒になったんだと う年を取っておりましたので戦略 方の会社との取り引きをやむな 祖父は主な取引先二社のうちの一 やめようとしました。祖父はも いろいろ圧力がありまして

思ったようです。それで会社を二思います。それを父が理不尽だと 経営することになりました。 系列に分けて、一方の会社を父が

市長 入られたわけですね。 それで医者を辞めて会社に

古賀 時は開業医をしていましたが辞め わらじは履けないということで、当 そうです。さすがに2足の



支援をしたいとは思ってはいたの風穴をあけるつもりで何か会社の ですが、そのタイミングで、父から、

うちに来いと

社に入りまし で 市長 継がせようと た。 言われて、平成 は、会社を それ ま

古賀

会社をファ

で経営す

たのでしょうか。 めに修業をされ ました。

方に渡さないといけないと思ってい ていける体制を作っておいて、次の

私の代で一つの目標に向かっ

市長

古賀会長

は会社を継ぐた

える会社は、子どもだから継がせ られたのではないかと思います。質さんの資質をしっかり見てお , 0 0 0 人を超える社員を抱 お父さんは古 ようですが 5 はおっしゃって れなかった

でした。私は音思っていません

父も「良し」とは

ることは父も祖

上司に恵まれて社を継ぐ気はありませんでした。し、広報部にいましたので、全く会はエレクトロニクスメーカーに勤務

るのではなく

はエレクトロニクスメーカーに勤は医者になりました。その後、

私

楽大学に行きましたし、2人の弟

ど

いろいろな仕

海外の展示会な

せてもらい経験 事にチャレンジさ

を積めたことは

かったと思い

て任せられる 上で、何を大切 を経営される から先、会社 思います。これ といけないと 人に任せない したいとお

考えですか。 本当に

ていきたいと思っすが、付加価値の きたいと思っています。 のところを増やし 難しいことで

古賀

その頃、

たのですか。

はいつ入られ

私も世の中の流れが変わってきて

いるなと感じていました。それで、

市長 ます 良

今の会社

カー けることが重要だと。最もだなあ ジだったので意外でした。遊びから て、スペインっておおらかなイメ は「型」とおっしゃっているのを聞い なと思っています。スペインのサッ 基本をおろそかにしてはいけない と考えさせられました。 もの頃にしっかりと、基本を身につ ルよりも一歩上を目指すには子ど 入ることもいいけれども、一定のレベ の監督が、大事にしていること

すね。 育もしっかりやり、新たな時代に賀会長という「型」の中で、社員教 市長 沿った経営をされるということで お祖父さん、お父さん、古

ですね。 ことが大切ではないかと感じてい 古賀 という達成感を持たせてあげたい まとまってしまうので、 ます。失敗を恐れていると小さく たちが感度をよくして見てあげる 付いてしまいます。でも、そこを私 されないように動けば良い点数が す。人事考課も大切ですが、 長はないのではないかと思っていま 変になってきますが、経験をさせ 最も重要です。これから人が少な ることが大切で、経験がないと成 くなるので、ドライバ 会社にとって「人材育成」は -の確保も大 やり遂げる 減点

市長 ように代々会社を継がれていたの 今回お話を伺って、当然

> 祖父さんの経営方針は合ったんで 市長 医者であったお父さんとお て会社を継ぐことになりました。

市長 古賀 掲げてられますが、これはお父さ え方をしておりましたから。 でしたし、父はテクノロジー的な考 す(笑)。祖父は昔ながらの商売人 心」「貢献する心」「挑戦する心」を 3つの社訓、「共同・融和 全く合わなかったと思いま

古賀 理由で会社が二系列に分かれてお と。また、先ほど申し上げました な言葉だと思いましたし、きっち も良いと思いましたので、会社のい、モチベーションを高めるために ことを社員にも自信を持つてもら 通の思いだったと思います。物流 違った二人でしたが、この3つは共 考えました。 に統合しておかないといけないと りましたので、私の代にそれを一つ りと残しておかないといけないな まとめました。将来に渡って重要 100周年の時に私が社訓として さんに貢献できているんだ」という は地味でつらい仕事ですので、「皆 んの言葉ですか。 そうです。全く考え方

それを古賀さんの時にされたとい 始者の直系でないと難しいですね。 市長 うわけですね。 会社を統合することは創

関係を少し見直して、子どもの自 渉されなかったということが分か 祈っております。 ないかとの思いが一層強くなり 立と自律を促すことが大切では した。古賀さんのさらなる活躍を りました。今の干渉しすぎる親子 を尊重され、自らが動くまでは干 の適正を把握し、子どもの自主性 ではなく、親はしっかりと子ども

とうございました。 舞鶴にいらっしゃってください。 食べに、お祖父さんの故郷である 触れ、自然の恵みのおいしいもの これからも舞鶴の豊かな自然に そうですね。今日はありが を



MAIZURU 2016-1 2016-1 MAIZURU

6